

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 16 de Marzo de 1922

Núm. 3.945

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

Una ascensión al Vesubio (1)

¡El Vesubio! He aquí el nombre en torno del cual inventaron, en remotos tiempos, las gentes de la Campania multitud de supersticiosas creencias con todo su inevitable séquito de encantos oráculos, sagas y demás hechicerías, hijas del paganismo.

Más, ya que no tales mitos, la realidad tristísima que atestiguan poblaciones enteras asoladas, es lo que hace en sumo grado interesante la ascensión a la alta cima, cuya boca ha vomitado los agentes productores de tanta ruina.

Con la visita que en el pasado otoño nos fué dado realizar a Pompeya, avivóse entre los compañeros de viaje el deseo de efectuar desde allí la ascensión al volcán pues a vista de los residuos de tan magnas catástrofes no puede menos de crecer el interés por conocer de cerca, cuando es factible sin riesgo, el causante material de las mismas, el temible Vesubio, imponente siempre y sembrador a tiempos de la muerte, del terror y del espanto entre los moradores de la risueña y fértil Campania.

Esta ascensión, que llevamos entonces a término, nos proponemos describir hoy, atentos al mayor interés que creemos ofrece después de haber recordado, como días pasados lo hicimos desde estas columnas, el gran desastre de Pompeya y el frío aspecto que presentan sus excavados restos.

Contados serán los visitantes que, decidiéndose a la ascensión al Vesubio gigantesco, humeante y solitario en medio de la extensa planicie, no experimenten momentos de algún recelo, no obstante la ausencia de aquellos indicios que, al decir de los guías y naturales del país, presagian erupciones próximas.

Recuerdo perfectamente la desazón y el encogimiento que, al emprendería nosotros, dejábase sentir en mi ánimo, aumentados sin duda al influjo de los cuadros de desolación, efectos del poder eruptivo del volcán, observados poco antes en Pompeya; pero al mismo tiempo sentía un impulso más vehemente a contemplar algo imponente en la naturaleza, algo afortunadamente desconocido en nuestro bendito suelo nativo. ¡Adelante, pues! ¡Al Vesubio!

Apeados del ferrocarril eléctrico que nos ha llevado a Boscotrecase, al pie del monte, desde Valle di Pompei y acomodados en carruajes, comenzamos a ascender suavemente.

Todo el terreno que descubrimos son gruesos estratos de lava. En las calles y caminos de Boscotrecase se ve ésta hacinada a los lados en grandes montones, lo que se hizo preciso después de la erupción de 1906, para poder otra vez habitar las casas que, lo mismo que la iglesia, quedaron a medio sepulcra.

Vegetación lujuriantemente surge de aquellas cenizas y cenizas; exuberantes viñedos presentan una carga tal de pomposos racimos, cual nunca habíamos visto, ni aún en las más férciles parcelas de Mallorca. Los mismos elementos que un día difundieron el terror y la muerte se convierten en fuente de pingüe vida, y a ello hay que atribuir la rapidez, de otro modo inconcebible, con que transcurrido un período de actividad eruptiva vuelven los comarcas, poco antes fugitivos de aquellas inmediaciones, al cultivo de los terrenos vírgenes, que a cambio de la zozobra y el riesgo a que se exponen sus labradores rinden copiosísimas cosechas.

La cuesta a cada paso más pronunciada nos obliga a dejar los vehículos. En una parada junto al camino subimos a sendos caballos debidamente ensillados, y en ellos continuamos la ascensión por momentos más poética y en extremo placentera.

La risueña campiña se dilata a nuestra vista, la mirada se posa con fruición sobre las vastas llanuras inferiores, que vamos dejando a nuestra espalda y que bajo un firmamento azulado y refulgente, como el nuestro de Mallorca, difunden sus hermosos tintes de vida, oreadas por las dulces brisas del golfo de Nápoles, cuyas ondas confundíendose allá en lontananza con el azul celeste forman el bellísimo fondo de tan deliciosa visión.

N. de la R.—La actual erupción del Vesubio da especial interés a este artículo de nuestro colaborador.

En medio de la ufanía de los campos vense blancas aldeas y poblados que resaltan sobre el verde de la frondosa vegetación: Boscotrecase, Boscoreale, Valle di Pompei, Torre del Greco, Torre Annunziata, asentadas estas últimas junto a la playa y acariciadas por las ligeras olas de aquel mar espacioso.

Sólo turba la placidez del cuadro, saturado de radiosa luz y colorido, la presencia de nubes oscuras que sombrean la cumbre del monte, con las que se enlaza y confunde la parda humareda que exhala el volcán.

En incansante subida cruzamos una faja inculca, en la que crecen, no obstante, con vigor tiernos y ramosos pinos. Pero súbitamente nos encontramos en la desierta región, que ocupa la mayor parte del monte, donde no aparece señal alguna de vida: al verde de las atrayentes llanuras substituye el gris o pardusco de los inconsistentes y cenizosos estratos; no se ve una planta, ni un arbusto de los que arraigan en los suelos más áridos, ni hasta el más leve resto de vida. ¡Cuanta desolación! ¡Cuanto exterminio! Todo es un inmenso hacinamiento de lava en polvo, que, echado a volar al paso de nuestros caballos, nos envuelve molestando.

La impresión de soledad y de muerte embarga nuestros espíritus, sus pálidos tintes trasláncense en todos los semblantes...

En tanto, aquellas nubes invaden, amenazadoras, toda la montaña, y por sí ello no bastara, a poco nos hallamos sumidos en tan densa niebla, que apenas si permite reconocernos unos a otros.

Acábase con esto la placidez de la ascensión, y a la impresión anterior de mortal soledad añábase ahora sería intranquilidad y profunda zozobra. ¿Como defendernos de la lamierte tormenta, en parajes tan desiertos e inhospitales, sin una choza, sin un árbol, a más de mil metros de altura, después de casi dos horas de camino difícil?

Puesta en Dios nuestra confianza, seguimos aún hasta la cumbre y llegamos hasta el borde mismo del precipicio que da a la ancha y profunda cavidad, en cuyo fondo se abre el cráter.

Allí la niebla persiste y ello nos desilusiona; a momentos, empero, prodúcese alguna diaphanidad, gracias a la cual entreveamos la gran boca, que desde la erupción de 1906 tiene más de siete kilómetros de circunferencia. En aquella erupción derrumbóse el agudo vértice del cono, quedando la boca con tal truncamiento mucho mayor, en forma de vasta y honda concavidad a modo de embudo, cuyas negruzcas pendientes como agrietadas podemos a intervalos contemplar; más no llegamos a distinguir el aterrador orificio del cráter, del cual en días despejados se ven saltar violentamente piedras y lava en incandescencia, que no alcanzan de ordinario la altura de los bordes de la gran cavidad, pues locura sería en tal caso la ascensión.

Emocionante es ya lo que conseguimos ver; pero lo que más nos sobresalta es la percepción clara del violento fragor que sube del fondo y que prueba la actividad continua del volcán. Es algo semejante el silbido del viento huracanado y a veces al rugir de las olas del mar tempestuoso.

Faltónos sólo descubrir con nuestros ojos ávidos el fuego del cráter para quedar hartamente impresionados y satisfechos; más con todo y no conseguirlo, nos felicitamos por aquella visita a la cúspide del célebre volcán, terminada por fortuna sin tormenta ni percance, de la que reportamos un más exacto conocimiento de aquella imponente obra del poder de Dios, instrumento a la vez de su justicia para castigo de los desenfrenos de muchos hombres y escarmiento de todos.

Sergio.

Palma, Marzo 1922.

HORMAS Y TACONES para calzado

Escaleras de mano.
Carretillas para transporte.
Poleas de madera.

Depósito

Sucesores de Ros Riera & C.^a, S. C.
Plaza de la Cuartera 12 y 13—Teléfono 34.

Chassaing Freres Autopianos
LOS MEJORES CONOCIDOS
Antigua CASA BANQUE, Colón, 34

Los mozarabes baleares

Editado en la tipografía de la «Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos», en cuyas páginas había aparecido, se ha publicado, en pulcro folleto, que hemos recibido y agradecemos, el trabajo que el M. I. señor don Antonio M.^o Alcover presentó al II Congreso de Historia de la Corona de Aragón, celebrado en Huesca en 1919, y que se titula: «Los mozarabes baleares. Lo que nos dicen de su existencia la sana crítica histórica y la filología».

Nos complacemos en reproducir las conclusiones que el señor Alcover formula como resumen de su minucioso e interesante trabajo. Dicen así:

I. Los nombres con que aparecen desde la época más remota las islas e islotes que componen nuestro Archipiélago suponen a los mozarabes baleares de raza ibérica con troncos fenicios, griegos y romanos.

II. Del estudio de los monumentos megalíticos y cuevas artificiales que aparecen con tanta abundancia, si bien casi todos en ruinas, en Mallorca y Menorca, es lógico deducir que los que tales monumentos fabricaron, ascendientes de la raza mozarabe, remotísimos desde luego, eran próximos parientes de las razas primitivas de Cerdeña, Norte de África, Norte de Portugal, Mediodía de Francia, Bretaña francesa y países de Cornwal y Gales.

III. De las memorias más antiguas que la crítica histórica ha podido apreciar, se desprende que los primeros pobladores históricos de las Baleares, de donde dimanaron nuestros mozarabes, fueron surdaones, nómadas, norolis, géntulos, ligures y mauritanos, haciendo sentir su paso por nuestras islas fenicios, griegos y cartagineses, hasta venir los romanos, quienes romanizaron profundamente el Archipiélago, cristianizado además hasta los tuétanos en los albores del cristianismo, triunfando la romanización y la cristianización, gloriosamente concertadas, de todas las influencias étnicas que posteriormente trataron de replasmar las islas, que por su romanidad y cristianidad a todo trance se han asegurado perdurablemente un sitio de honor entre los pueblos civilizados.

IV. Las Baleares padecen un eclipse de varios siglos bajo el poder de la media luna. En Ibiza parece haberse extinguido el cristianismo en los primeros lustros de la dominación islámica; ningún rastro de fe cristiana, ningún monumento ni recuerdo de ella aparece ahí hasta que restituye la isla al Evangelio las armas del Sacrista de Gerona, Nuno Sans y el infante don Pedro de Portugal. En Menorca no aparece, mientras la dominan los agarenos, más que un nombre de lugar cristiano, el castillo de Santa Agueda. ¿Hubo cristianos allí bajo el poder del Islam? Sólo consta que los hubo a mediados del siglo XI por lo que vagamente dice el decreto de Allí de Denia. ¿Que tiempo perduraron? Se ignora en absoluto.

V. «La cristianidad balear—como dice Campaner (*Dominación islámica*, pág. 248)—fue más o menos libre y desahogada según la época y los grados de cultura e ilustración y consiguiente benevolencia o intolerancia de los dominadores islámicos: humillante, aunque aceptable, en los tiempos de la dinastía Omeyya, de los Réglulos de Denia y los baleares independientes; difícil durante el régimen de la fanática e inculca familia almoravide; intolerable e insostenible de todo punto en la época de la barbarie almohade, en la cual se extirparían seguramente los últimos venerandos restos de las familias indígenas cristianas. En esta última etapa desaparecerían personas, cosas y tradiciones relacionadas con el cristianismo.» «Forzados los últimos mozarabes baleares, aquí lo mismo que en la Península, a renegar de las creencias de sus padres para sustraerse de algún modo a la furiosa persecución almohade; convertidos desde entonces ellos, sus hijos y descendientes en verdaderos *muladíes*; al ser los sarracenos inmolados o expulsados de todas las islas por las armas aragonesas, sin excepción de ninguna clase, desaparecerían para siempre, mezclados con los vencidos, los últimos restos de la primitiva población indígena, para dar lugar a los nuevos habitantes, sin parentesco alguno con los antiguos naturales de este grupo geográfico».

VI. Merecedor de todos los homenajes de respeto, admiración y entusiasmo será siempre el pueblo que sucumbe arrollado por la brutal superioridad del número de enemigos o por la implacable

ELECTRO-BOMBAS A. E. G.

Fabricación alemana, es lo más perfecto y seguro que se conoce en bombas. Pedirlas a los instaladores y a la

A. E. G.—Ibérica de Electricidad, Aragón, 285
DELEGACION PARA BALEARES—CONQUISTADOR, 7

Consejo a los padres de familia

En invierno debéis proteger a vuestros hijos contra los resfriados que son el camino de la tuberculosis, debéis fortificarles los pulmones dándoles la

EMULSION AGUILA CON HIPOSFOSFITOS

y refinada barbarie y tiranía de sus sanguinarios opresores, si se hunde en el abismo de la muerte rechazando con denuevo y resolución el despojo de la libertad a que se le pretende someter. Así sucumben los héroes, ¿Sucumbieron de esta manera los mozarabes baleares? Por su buen nombre hemos de creer que muchísimos sucumbirían así, heroicamente, dando la vida por su Dios y por su fe. Mas ¡ay! los nombres de familias árabes que aparecen en el *Libro del Repartimiento* con algún apellido latino, es decir, cristiano, nos revelan con fatídica claridad que los ascendientes de ta-

les familias, si les legaron su nombre y su fortuna, no les legaron la fe en que habían nacido, por haber menguadamente renegado de ella, hundiéndose sin gloria y cobardemente en la horrible y nefanda apostasia.

¡Vergüenza y vilipendio a los que tal hicieron, perdiendo el honor y la gloria en esta y en la otra vida!

¡Llor eterno a los que con ánimo varonil e inquebrantable perseveraron hasta el fin, enteros, irreducibles e irrefragables! Sólo de éstos fué la palma y la victoria. ¡Imitémosles, si somos bien nacidos!

Sección informativa

Biografía

Ha sido editada, en pulcro folleto, la notable biografía del Hijo ilustre de Mallorca Rvmo. señor don Pedro Campins, Obispo, que fué leído por el M. I. señor don Bartolomé Pascual, Canónigo, en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento y que *CORREO DE MALLORCA* publicó íntegramente. Agradecemos el envío del ejemplar que hemos recibido.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sesión del Pleno del 10 de marzo

Presidió el Excmo. Sr. Marqués de la Torre.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

Tomó posesión del cargo de miembro de esta Cámara don Miguel Porcel Riera, que había sido elegido por unanimidad en la sesión de 11 de febrero para la vacante producida por defunción de don Bartolomé Catalá, cambiándose frases de cortesía entre la presidencia y el señor Porcel.

Dióse cuenta del estado económico de la Cámara en 28 de febrero.

Fueron aprobadas las condiciones que para lo sucesivo han de imprimirse en los contratos de inquilinato de fincas urbanas.

Enteróse la Cámara con satisfacción de que el Excmo. señor don José Socias abogado del ilustre Colegio de Palma, había aceptado dar su opinión respecto al derecho que puedan tener los propietarios de las fincas situadas en algunas calles de esta Capital, para oponerse al pago de cantidades que el Excmo. Ayuntamiento les tiene asignadas en el proyecto de afirmado de dichas calles al amparo del Real Decreto de 27 diciembre de 1917.

Tratóse, detenidamente del proyecto de Asamblea de Cámaras de la Propiedad Urbana en Barcelona, y se resolvió que si de la entrevista celebrada en Madrid de una Comisión barcelonesa con el Comité ejecutivo de las Cámaras resulta acuerdo favorable a su celebración ésta de Palma se adhiera para concurrir a dicha asamblea, quedando facultada la Junta de Gobierno para disponer cuanto convenga al éxito de nuestra cooperación a los fines que se propone la anunciada reunión de Cámaras.

Cambiáronse impresiones respecto a presupuestos municipales para 1922-25 y se acordó un detallado estudio de ellos por si procediese formular observaciones a la corporación municipal y Junta de

De Andraitx

El domingo pasado, día doce del corriente, a las diez de la mañana, ante un público compuesto por más de mil quinientas personas, dió una extensa conferencia en el Teatro Argentino de esta Villa nuestro culto paisano, el Jefe de Negociado de Correos don José Juan. Hizo la presentación del conferenciante, el Alcalde de esta don Juan Riera, que presidió el alto, a quien acompañaban las demás autoridades locales.

Empezó el señor Juan enaltecendo la virtud del ahorro en terminos tan elocuentes que le valieron unánimes aplausos.

A continuación explicó la organización y ventajas de la «Caja Postal de Ahorros», de cuya institución es Inspector.

Al terminar su notable disertación fué largamente ovacionado. Por último, el organizador del acto, nuestro querido amigo señor Banqué, Administrador de Correos de esta población, en sentidos términos, agradeció a todos los concurrentes, su asistencia al acto y se ofreció al público en general para informarle detalladamente de la organización del servicio de «Caja Postal». El mismo día se hicieron imposiciones por valor de unas veinte mil pesetas; abriéndose una suscripción, que encabezó el Ayuntamiento con cien pesetas, y cuyo producto se dedicará a regalar libretas de ahorro a los niños de la localidad.

Nos felicitamos del enorme éxito obtenido, por tratarse de una obra altamente beneficiosa a los intereses de esta Villa y esperamos que la Junta Pro-Ahorro que se ha constituido procurará fomentar por todos los medios, esta virtud altamente aplaudible.

Esta Junta está formada por el señor Alcalde don Juan Riera, Cura Párroco don Antonio Bauzá, Juez Municipal don Bartolomé Enseñat, médico don Pedro Ferrer y Administrador de Correos don Emilio Banqué; actuando el primero de Presidente y de Secretario el último.—*J. Ripoll.*—Andraitx, 13 de Marzo.

La "Aero-marítima,"

Anoche embarcó para Barcelona el gerente interino de la «Aero-marítima», don José Tous Ferrer, al objeto de entrevistarse en aquella ciudad con el jefe de la sección de hidro aviación de la Armada, señor Cardona, y gestionar la autorización necesaria para que los aparatos que han de formar la flota de dicha Compañía sean inspeccionados en Palma, donde radica ésta, y no en Barcelona, como desea dicho funcionario.

En caso de que el señor Cardona no acceda a ello, y exija que los aparatos sean inspeccionados en Barcelona, mañana saldrá, a tal objeto, para aquel puerto, pilotado por Colomer, uno de los dos hidros «Macchi» que ya se hallan en Palma.

Definitivamente, quedarán en Palma, al servicio de la «Aero-marítima», tres aviaadores: Colomer, Passaleva y Tizzo. Estos dos últimos, italianos, son los que condujeron uno de los dos «Macchi» que hay en Palma y el que, también destinado a dicha Compañía, llegó anteayer, procedente de Italia, a Barcelona.

Como ya dijimos, dos o tres hidros de la «Aero-marítima» realizarán en breve —después de inaugurado ya el servicio con Barcelona— un viaje a Mahón y otro a Ibiza. Especialmente en esta última isla, la noticia de este viaje ha despertado mucho entusiasmo, preparándose diversos actos para obsequiar a los aviaadores.

Retiros obreros

El Patronato de Previsión Social de Cataluña y Baleares, en funciones de Tribunal de revisión, ha fallado seis instancias formuladas por patronos solicitando revisión de Actas de Inspección y ha resuelto a gunos casos dudosos de interpretación del retiro obligatorio.

Entre estos figura la relativa a la situación del personal que trabaja a destajo y en sus domicilios particulares, habiéndose declarado la obligación por parte del patrono, de inscribir en el Régimen legal del retiro, a partir del 24 de Julio último a todos los destajistas y trabajadores a domicilio de ambos sexos y de proceder seguidamente a liquidar las cuotas del retiro, con arreglo a los resultados de la oportuna comprobación. También se ha declarado que no estaban excluidos los patronos de la obligación del seguro obrero, por el mero hecho de satisfacer voluntariamente a Montepíos o asociaciones particulares, cuotas para constituir el seguro de sus obreros.

Por la Inspección Oficial del Retiro han sido levantadas durante el corriente mes 56 Actas, y se han hecho efectivas 14 de las vencidas, por los trámites judiciales y del apremio y con imposición de costas al denunciado.

Del mar

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I» para Barcelona.

De dicho punto ha llegado hoy el vapor «Mallorca».

Esta mañana ha salido para Pollensa el pallebot «Arnaldo Oliver».

Ayer tarde, a las cuatro, regresó de Palma la gasolinera «J. C.»

Mañana es esperado el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia.

Dicho buque debe continuar, por la noche, su viaje a Mahón.

Ayer tarde salió el vapor «Ciudadela» para el puerto de su mismo nombre.

De una suscripción para la batería de montaña que marchó a Melilla

Agradeciendo las prendas recibidas.—Liquidación de la suscripción

Hemos recibido de la Comisión del Somatén que fué nombrado para recaudar en favor de los soldados de la batería de montaña que marchó a Melilla al principio de la actual campaña la siguiente nota:

«Según carta remitida al Presidente de la Junta Administrativa del Somatén de Palma por don Julio Felu, capitán de Artillería, que manda la batería expedicionaria que fué a Melilla, nos consta que llegaron con oportunidad las prendas enviadas por dicho Somatén a los 122 individuos residentes en aquella plaza y adquiridas con el producto de la suscripción llevada a efecto.

Dicho capitán en uno de los párrafos de su carta nos comunica:

«No tengo para qué decirle el entusiasmo de los artilleros a medida que iban recibiendo cada cual su parte y lo agradecidos que se muestran a la colectividad que V. tan dignamente preside.

Por mi parte, me queda únicamente unir a su agradecimiento, el mío, que deseo haga extensivo a cuantas personas hayan contribuido a tan humanitario fin.—Suyo afmo. s. s. q. e. s. m. Julio Felu».

Conseguido el fin con que se inició la suscripción, y agradecidos de la entusiasta acogida con que fué tomada,

resta solamente publicar la liquidación de cuentas, para conocimiento de los donantes:

Gastos: 122 jerseys de lana, a 17 pesetas uno, ptas. 2.074'00.
244 pares calcetines de id., a 1 pta. par, ptas. 244.

22 cubiertos campaña, a 0'40 ptas. uno que con los 100 regalados forman el completo 8'80.

Ingresos: Recaudado según listas que la Prensa publicó oportunamente pesetas 2.502'00.

Total gastos, pesetas 2.526'80.

Diferencia en más, que se abonan los fondos del Somatén, según acuerdo de la Junta Administrativa, pesetas 24'80.

La Comisión

En la Casa de la Villa

Para los hambrientos de Rusia

El Alcalde, señor Fons, nos manifestó ayer que había hecho ya entrega de las mil pesetas concedidas por el Ayuntamiento para auxiliar a los hambrientos de Rusia. Ha hecho el envío, por terceras partes, por tres conductos: el Reverendísimo señor Obispo de Mallorca, la Casa del Pueblo y la señora Rosa Roig.

Un mosaico

En una de las casas que se están derribando en la calle de la Soledad, para destinar su solar a la construcción de la nueva Casa de Correos y Telégrafos, se ha encontrado un mosaico con la imagen de San Sebastián, circundado por una alfombra cenefa. Al pie del cuadro aparece esta inscripción: «Expensas de Barthomeu Torres.—Año 1798».

El señor Fons ha hecho recoger dicho mosaico, que será guardado en un marco, que quedará depositado en la Casa de la Villa.

El señor Alcalde nos dijo ayer que, en virtud de quejas recibidas, se había dirigido al Rvmo. señor Obispo en súplica de que ordenara el arreglo de un muro del convento de San Jerónimo que linda con las calles de la Puerta del Mar y de Santa Fe.

Clases pasivas

Pago de haberes

Hemos recibido el siguiente anuncio del señor Interventor de Hacienda:

«El lunes día 20 del mes actual se abrió el pago de los haberes de las clases pasivas en la siguiente forma.

Día 20.—Montepío Militar, Montepío Civil, Pensiones remuneratorias, Mesadas de supervivencia y Jubilados.

Día 21.—Retiros y Cruces.

Días 22 y 25.—Nóminas sin distinción.

Palma, 15 de Marzo de 1922.—El Interventor, M. Montis»

La illeta de Cort

Se está efectuando el traslado de la droguería del señor Esteva Boscana a su nuevo local, sito en la antigua calle de la Luz, que en lo sucesivo formará parte de la plaza de Cort. En el nuevo local han quedado ya terminadas las obras de reforma.

El traslado quedará terminado en la semana próxima o en la siguiente, y en seguida se procederá al derribo, que se efectuará en siete u ocho días, de la casa de la illeta de Cort donde estaba establecida dicha droguería.

Entonces solamente quedará en pie, de la antigua illeta, la planta baja de una casa, donde están instaladas la Administración de Loterías número 1 y la librería de don José Tous.

El traslado de ambos establecimientos no podrá efectuarse hasta más adelante, hasta que se haya construido un edificio a ellos destinados y a cuyos cimientos ya se ha dado principio, junto al local en que se instala, en la propia plaza de Cort, la droguería del señor Esteva Boscana.

Los trabajos de urbanización de la antigua calle de la Luz se realizan también con toda rapidez.

Los estudiantes de la Escuela de Comercio

Ayer, como ya dijimos, continuaron la huelga—plantada como protesta contra la reforma de la carrera, decretada por el actual Ministro de Instrucción pública, Sr. Silló—los alumnos de la Escuela de Comercio de esta ciudad.

Los huelguistas, según nos manifestó el Gobernador interino, señor Lastres, continuaron observando correcta actitud.

También nos dijo el señor Lastres que había enterado al señor Ministro de la Gobernación de la declaración de dicha huelga.

El director de la Escuela de Comercio señor Crespo, en vista de que tampoco asistieron ayer a clase los alumnos, suspendió, a partir de ayer, y durante seis días, las clases, como castigo a los alumnos.

Estos seis días de clase se aumentarán al final del curso.

El señor Crespo comunicó su disposición al Subsecretario del Ministerio de

Instrucción pública y al Rector de la Universidad de Barcelona.

El Colegio pericial mercantil de esta ciudad ha acordado nombrar una ponencia para que estudie el real decreto del señor Silló reformando los estudios de la carrera de Comercio.

Esta mañana, en el Instituto, no ha repercutido la huelga de los alumnos de la Escuela de Comercio.

Los alumnos del Instituto, desentendiéndose del pleito que los de Comercio sostienen con el Ministro, han entrado hoy en todas las clases. Los escolares de Comercio les habían invitado a secundar su huelga.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil formuló ayer otras quince denuncias contra otros tantos infractores del Reglamento de policía de carreteras; una en Sineu por apacentar ganado en propiedad ajena; otra en Inca por infracción de las Ordenanzas municipales, y otra en Andraitx por un perro que circulaba sin bozal.

Prosigue también la Benemérita de Ibiza su campaña contra el juego a los prohibidos. Según comunicaciones recibidas ayer en el Gobierno, en Santa Eulalia del Río fueron sorprendidas dos partidas de «monte», de quince individuos cada una, y otra de nueve en San Antonio Abad. Dichos sujetos fueron denunciados al Juzgado.

En Alcudia, han sido denunciados dos jóvenes que forzaron la tapadera de un vivero de anguilas, sustrayendo varias.

Peregrinación Eucarística a Roma

La Junta organizadora de la magna Peregrinación Eucarística a Roma con motivo del XXVI Congreso Internacional que tendrá lugar en la ciudad Eterna durante los días 24 al 29 del próximo mayo, nos ruega pongamos en conocimiento de cuantos se han dirigido a sus oficinas centrales que la inscripción puede ser hecha en la Dirección general (Alta de S. Pedro 11 Figueras provincia-Gerona) directamente, o bien en la mayoría de las Secretarías de Cámara de España que al efecto están autorizadas por los respectivos Prelados.

En el acto de la inscripción debe abonarse la parte del billete señalada en pesetas contra entrega del título provisional de peregrino. La Junta del Fomento de Peregrinaciones ruega a todos se apresuren a efectuar la inscripción, pues quedarán prontamente cubiertas las plazas disponibles.

Casas baratas

Reunión en el Ayuntamiento

Ayer tarde, en el Ayuntamiento, se reunió la Comisión especial de casas baratas, bajo la presidencia del Alcalde, señor Fons.

Asistieron también a la reunión representantes de los establecimientos bancarios de esta ciudad.

Se examinó, con toda detención, el proyecto para la construcción de un grupo de casas baratas que ha formado el Arquitecto municipal, don Gaspar Benazar, quien dió amplias explicaciones sobre el mismo.

En vista de que el proyecto se presta a ello, se acordó reducirlo a la mitad del número de viviendas que comprende, constituyéndolo, en esta forma, un grupo de unas cuarenta casas, con un presupuesto económico de construcción de unas quinientas mil pesetas.

Se trata de construir dicho grupo de casas baratas en uno de los solares procedentes del derribo de las murallas, en L'Hornabeque, junto a los terrenos que compró la sociedad «Progreso Urbano».

El Ayuntamiento cederá gratuitamente el solar que se necesitase, y las edificaciones se llevarían a cabo mediante un empréstito, con garantía hipotecaria, al módico interés del cinco por ciento anual, empréstito que cuidarían de cubrir las entidades bancarias.

Antes de someter el asunto a la definitiva aprobación del Concejo, se volverá a reunir dicha comisión, al objeto de dar la última mano a la cuestión.

De Sineu

El domingo último, día 12 del actual, celebróse en el domicilio del Sindicato católico-agrario y Caja rural de esta villa, bajo la presidencia de su digno presidente, don Felipe Ferrer de la Cuesta, Junta General ordinaria y reglamentaria.

En ella dióse cuenta, por el aventajado y competente tenedor don Monserrate Coll, del movimiento próspero que hubo desde primero de Enero al 31 de Diciembre de 1921.

He aquí el balance y movimiento de cuentas:

En depósitos voluntarios, 210 754 pesetas; en libretas en cajas de ahorros, 28.111'47; invertido en maquinaria agrícola, 3.392'49.

Ganancia total, 2.428'79 pesetas. —Durante la presente temporada, por



las noches, nuestro espacioso templo véase extraordinariamente concurrido de fieles, ávidos de escuchar las provechosas y saludables enseñanzas que desde el púlpito sagrado les está dirigiendo nuestro actual cuaremero, Rdo. don Pedro Domenge, Pbro. de Manacor.

Corresponsal

Sineu, 15 de Marzo de 1922.

El Gobierno civil de Baleares

¿El señor Llosas continuará en el cargo?

El Gobernador civil interino, señor Lastres, nos manifestó ayer que había recibido un nuevo telegrama del propietario, señor Llosas, indicándole el deseo de que tenga preparado el equipaje que aquí dejó, pero que suspenda el envío.

Esto hace creer que es posible que el señor Llosas continúe en el cargo de Gobernador, cosa que celebraríamos, por tratarse de tan digna autoridad. Lo probable—seguramente por consideración a ser éste el país del señor Maura y haber sido nuestro gobernador, según se dice, propuesto o indicado, cuando se le nombró, por un Ministro del actual Gabinete, el regionalista señor Bertrán y Musitu—es que el señor Sánchez Guerra haya hecho indicaciones al señor Llosas en el sentido de encarecerle que siga al frente de este Gobierno de provincia, y a esto, indudablemente, debe obedecer el orden del señor Llosas de que se suspenda el envío de su equipaje.

Hace, además, creer esto el hecho de que se haya firmado ya el nombramiento de la mayoría de gobernadores, siendo el de Baleares uno de los no sustituidos, y habiendo sido designados para otros Gobiernos de la Península los que parecía que tenían más probabilidades de venir a sustituir al señor Llosas: el señor Montis, que ha pasado al Gobierno de Zamora, y el señor Millán que ha ido al de Alicante, según indicamos días pasados.

Notas de sociedad

Liquidadores del impuesto de utilidades

En las oposiciones recientemente celebradas en Madrid, para el ingreso en el Cuerpo de liquidadores del impuesto de utilidades, han obtenido plaza, ingresando en el mismo, los Oficiales primeros y tercero de Hacienda, respectivamente, don Emilio de la Herrán Casas, don Juan Bergamo y don Ramón Fort de la Calzada.

Nuestra enhorabuena.

Arquitecto inglés

Después de haber permanecido algunos meses en Mallorca, acompañado de su señora esposa, anoche salió para Barcelona el culto arquitecto inglés Mr. W. D. Caröe.

Mr. Caröe se dedica al estudio de las catedrales, y a la nuestra ha dedicado especial atención. Durante su estancia en nosotros ha visitado también, detenidamente, muchas de las iglesias de la isla.

Como detalle curioso queremos consignar que Mr. Caröe ha dedicado una sentida poesía a la admirable imagen de la Virgen que estuvo en el portal del Mirador y que se guarda actualmente en el Museo Arqueológico Diocesano; imagen de la que ha hecho grandes elogios el ilustrado arquitecto.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Mateo Munar, don José Estela y señora, don José González, don Guillermo Reus, don Vicente Abad, don Pedro Perelló, don Juan Soler, don Ceferino Alba y don Juan Vidal.

También salieron los comerciantes don Gabriel y don Francisco Gumbau, don Julián Jubany, don Lorenzo Bosch, don Miguel Puigserver y don Mateo Munar.

Igualmente embarcó el director propietario de «La Última Hora», don José Tous Ferrer.

También embarcó anoche para Barcelona, después de haber pasado una temporada en nuestra Isla, al lado de su familia, la distinguida señorita Lolita Ribalta.

—Esta mañana ha llegado de Barcelo-

na, a bordo del vapor «Mallorca», el Senador don Juan Massanet y Vert, quien regresa de la Corte.

También han llegado el comandante de infantería don Juan Coll, el joven abogado don Jacinto Felu, don Bernardo Miquel, don Miguel Barceló y don José Felu.

Además, han venido don Gregorio Criado, don Alfredo Rotger, don Pablo Pallarés, don Julio Meliás, don Pedro Colom y familia, don Francisco Quijada, don Clemente Garau, don Ramón Ros y señora, don Miguel Salvá, don Juan Plzá, don José Costa y don Pedro Quetglas.

Para la Rusia hambrienta

De los súbditos alemanes señores Max Low y Max Kohn hemos recibido las siguientes cantidades, que hemos entregado al Rvmo. señor Obispo: del primero, 15 pesetas, y del segundo, 5.

Escuela Normal de Maestras

Continuación de la lista de donativos recibidos en este Centro a favor de los hambrientos de Rusia:

Suma anterior 5.144'30 ptas.

Doña M. F. P. 25, Escuela Nacional de niñas (La Soledad) 14'10, Escuela Nacional de niñas de Deyá 3, id. de niños 1'50, Recaudado en la función benéfica celebrada en el Lírico 327, don Juan Quetglas 5, doña Magdalena Borrás 1, doña A. D. 10, doña J. D. 5, Escuela Nacional de Constantina Monserrate, Felanitx, 17'20, Escuela Nacional de niñas de Formentera 12, id. de Fornalutx 6, id. Horta 32.

Doña Catalina Fornés, 1, doña Margarita Torres, viuda de Roca 100, don Juan Orvay 5, doña Magdalena Bestard de Frontera 10, Escuela nacional de niñas de La Puebla 15, de las niñas de las escuelas de las Religiosas Franciscanas de Santanyi 50, doña Juana Rosselló 2, doña Catalina Llinás 5'50, doña Juana Martorell 1, doña Margarita Pujol 1'50, Escuela nacional de don Jaime Palmer de Estalenchs 10, don N. N. 5, doña Josefa Vives 1, doña Margarita Rullán 10, don Juan Oliver 10, doña Francisca Oliver 5, don Antonio Emilio Villalonga 15, doña Magdalena Covas maestra nacional de Santa María 25'40, Escuela nacional de niñas de Capdebará 4, don Francisco Pla 2, Escuela nacional de niños de Alquería Blanca 28'80, Escuela nacional de niñas, de S'Arracó 18, Escuela nacional de niños, de S'Arracó 18, Escuela nacional de niños, de Alcudia 50.

Escuela nacional de niñas de San Lorenzo de Descardazayer 16'75, Personas que también contribuyeron a la suscripción de San Lorenzo 21'75, señor Lluís, Ibiza, 3, Escuela nacional de niños de Mercadal 57, Escuela nacional de niños de Biniali 3, Primera escuela nacional de niños de Saneillas 5, Segunda ídem de la ídem 5, niño Alomar de la Academia Lluís 1, Escuela nacional de niñas de Galilea 8'50, donativos particulares del pueblo de Galilea 21'50.

Suma total, 4116'80.

Conciertos

Círculo Mallorquín.—La Filarmónica

El cuarteto Wendling dió anoche, en el «Círculo Mallorquín», el segundo de los anunciados conciertos. Ejecutó pulcramente todo el programa; la última parte (Debussy) fué escuchada con especial fruición: la interpretación fué correctísima. Los notables intérpretes fueron muy aplaudidos.

He aquí el programa del tercer concierto que se celebrará hoy jueves a las 6 y media de la tarde:

Primera parte.—Cuarteto en la menor, Op. 41, n.º 3. Schumann. Andante expresivo. Allegro molto moderato. Assai agitato. Un poco adagio. Tempo risoluto. Adagio molto. Finale. Allegro molto vivace.

Segunda parte.—Cuarteto en mi menor, Op. 59, n.º 2. Beethoven. Allegro. Molto Adagio. Allegretto. Finale Presto.

Tercera parte.—(a) Serenada Italiana. Hugo Wolf. (b) Andante del Cuarteto Op. 11. Tschaiikowsky.

Ruégase encarecidamente se abstengan de entrar y salir del salón mientras toque el Cuarteto.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

La operación de anteayer en Melilla

Madrid, 16 (1'00)

Los grupos enemigos van engrosando
Melilla.—Se conocen nuevos detalles de la operación realizada ayer, la cual dió por resultado la toma de varias posiciones.

Desde el comienzo de la operación, el enemigo se presentó en grupos pequeños, formando guerrillas, pero, al poco rato, estas pequeñas concentraciones iban engrosando notablemente, extendiéndose el frente que llegó a tener unos quince kilómetros.

Interviene la columna Fernández Pérez

Melilla.—Entonces intervinieron las baterías que iban en la columna del coronel señor Fernández Pérez, cuyos disparos, certeros, ayudaron a desalojar al enemigo de sus atrincheramientos.

La columna Cabanellas y otros elementos salen de Batel.—Intervienen seis tanques.—Bautismo de sangre

Melilla.—Al mismo tiempo, salió de Batel la columna de caballería que manda el general Cabanellas.

A la vanguardia iban seis tanques, los cuales entraban en acción por primera vez.

Protegiendo el flanco izquierdo de la columna iban las fuerzas regulares de Melilla, de caballería, en el centro y flanco derecho marchaban los regulares de el batallón de Alava.

Kandusi, tomado sin resistencia.—Duro combate en Sbud Sba

Melilla.—Sin resistencia por parte del enemigo, se ocupó la posición de Kandusi.

En cambio, al acercarnos a Sbud Sba, la oposición del enemigo fué grande.

Hacia fuego escalonado, por descargas, y con pequeñas intermitencias.

Las baterías emplazadas ya en Kandusi y otras pequeñas, posiciones que acababan de ser ocupadas, hicieron certeras descargas sobre el enemigo, obligándole a abandonar sus atrincheramientos y causándole gran cantidad de bajas vistas.

Episodio interesante.—Un tanque, a punto de ser asaltado por el enemigo

Melilla.—Durante la operación, ocurrió un episodio interesante.

Un tanque de artillería al llegar a un arroyo próximo a Sbud Sba, a consecuencia de la depresión del terreno, inclinóse sobre un costado, en forma tan alarmante, que faltó poco para volcar.

Los moros, que se dieron cuenta de lo que sucedía, se arrojaron sobre el tanque para asaltarlo, pero, la pericia del conductor logró volverlo a posición estable; y, entonces, desde el interior, se abrió un fuego formidable sobre el enemigo, el cual, como estaba casi pegado al tanque, sufrió muchísimas bajas.

La columna Berenguer toma Tiuchín

Melilla.—A la misma hora que las anteriores salían de Batel la columna Berenguer abandonaba Dar Drius.

A las ocho y media habían ocupado Tiuchín, tras dura resistencia del enemigo, repelida por nuestras tropas con bravura.

Las baterías ayudaron con eficacia.

Madrid, 16 (5'30)

Del Extranjero

Madrid, 16 (1'00)

Los desórdenes de Sud-Africa

Johannesburgo.—Procedentes de Fordsburg llegan a esta capital millares de fugitivos.

Continúan los combates en las inmediaciones de aquella población. Las tropas gubernamentales han logrado que fueran puestos en libertad los policías que mantenían prisioneros los revolucionarios.

Continúa el bombardeo de la citada población.

Durante la noche del 13 al 14, la lucha fué muy enconada en las calles de Johannesburgo, no cesando un momento el fuego de fusilería.

En Pretoria ha terminado el movimiento envolvente que desarrollaban las tropas gubernamentales.

Ha terminado el alistamiento de soldados.

Después de un bombardeo de 70 minutos, la población de Fordsburg ha capitulado.

La infantería ha empezado el desescombro de las calles.

El Mariscal Wilson a Irlanda

Belfast.—Sir James Craig ha anunciado al Parlamento del Norte de Irlanda la próxima llegada del mariscal Wilson, con objeto de tomar las medidas necesarias para asegurar el restablecimiento del orden.

Añadió que desde el mes de Enero se han cometido más de ochenta asesinatos, sin que sus autores hayan recibido el debido castigo.

Choque de dos aviones

Marsella.—Cerca de la antigua Cartuja, dos suboficiales aviadores, Guillermo y Veltruyen, de la escuela de Istres, chocaron con sus aparatos a 300 metros de altura poco después de salir del campo de aviación de Pujaut (Gard), donde acababan de sufrir con éxito las pruebas para la obtención del título de piloto. Ambos aviadores quedaron muertos.

Un ciclón.—15 muertos y numerosos heridos

Nueva York.—En el Estado de Oklahoma se ha desencadenado un furioso ciclón, causando destrozos en una gran extensión.

Han quedado destruidas numerosas casas.

Hay quince muertos y numerosos heridos.

Ha sufrido especialmente la parte mejicana de la población de Macales' ter.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid, 15 (16'00)

Se encuentra algo indispuerto.—Nombramiento de altos cargos.—Viditas

El Presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, retiróse, ayer, del Congreso algo indispuerto a consecuencia de la fatiga que le produjo el tener que pronunciar numerosos discursos. Además pasó la noche algo intranquila, a consecuencia de la enfermedad que sufre una nietecita suya.

Hoy, el Presidente, sin embargo, ha hecho vida normal.

Hablando, el señor Sánchez Guerra, con los periodistas, nos ha confirmado la noticia de que, a las diez de la noche, se reunirán los ministros, en Consejo, en la Presidencia.

Nos dijo, además, que ya estaba acordada la provisión de los siguientes altos cargos:

Subsecretario de Gracia y Justicia, don Justino Bernad.

Director general de Registros, don Armando Alas Pumarín.

Director de Penales, don Ramón Albo.

Respecto a la dimisión del Alto Comisario, dijimos, el Presidente, que se remitía a lo manifestado por él ayer en las Cámaras.

Terminó diciéndonos que había recibido la visita del general Villalba para hablarle de asuntos relacionados con el campo de Gibraltar, y la de una comisión de padres de soldados de cuota, interesándose para que sean beneficiados los reclutas de aquella categoría que hayan cumplido el tiempo reglamentario de permanencia en filas.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 16 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	68'80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera.	287'75
Francos.	57'55
Libras.	27'92
Exterior.	85'00
Marcos.	2'30
Liras.	00'00
Dólares.	6'44
Coronas.	0'00
Francos suizos (Barcelona)	125'35

Las Cortes

Madrid, 16 (1'00)

CONGRESO

La Unión monárquica nacional y los regionalistas.—Declaración de Sánchez Guerra

A las 5'40 empieza la sesión en la Cámara popular.

Los señores Sala y Marqués de Olérdola, de la Unión monárquica nacional, protestan de la aceptación de carteras por parte de los regionalistas.

Dicen que éstos, cuando salgan del Gobierno, volverán a sus antiguas campañas.

Piden al Gobierno una declaración asegurando que no se ha comprometido nada con los regionalistas respecto del Estatuto de autonomía integral.

El Jefe del Gobierno declara que no se ha comprometido en nada.

El señor Sala le felicita.

Elección de Bugallal por 302 votos
Su suspende el debate para dar lugar a la votación de Presidente de la Cámara.

Resulta elegido, por 302 votos, el señor Bugallal.

Este pronuncia un discurso, agradeciendo el honor, que—dice—no merece. Espera que las Cortes salvarán la situación económica.

Ofrece amparar el derecho de todos los diputados.

Sigue la interpelación sobre los regionalistas

El Marqués de Olerdola continúa combatiendo la labor financiera de los catalanistas, los cuales—según el orador—para lograr la independencia de Cataluña, querían valerse de los somatenes y del Sindicato único.

Afirma que el señor Cambó no era ajeno a esos manejos.

Cambó y el Banco de Barcelona

El señor Cambó explica su actuación en el asunto del Banco de Barcelona. Pide la reforma del Código de Comercio.

Y se levanta la sesión.

SENADO

El expediente del general Picasso

Se abre la sesión a las tres y media de la tarde.

El señor González de Echávarri pide que se traiga a la Cámara el expediente, sobre responsabilidades, incoado en Melilla por el general Picasso.

El señor Gil Casares, cree que lo interesante es conocer las sanciones que habrán de aplicarse y el criterio de acción futura que piensa desarrollar el Gobierno.

Lo de las Escuelas de Comercio

A continuación pasa a explicar su interpelación sobre asuntos de enseñanza, protestando, en primer lugar, de la reforma del plan de estudios en las Escuelas de Comercio y también de la forma en que se ha constituido la Comisión examinadora de maestros nacionales.

Termina su interpelación pidiendo que se incluya en el estatuto a los subalternos de Universidades.

El señor Silló contesta a la interpelación afirmando que no ha variado la clasificación, en las Escuelas de Comercio, y que la variación de estudios fué debida a la idea de ver si así los comerciantes y hombres de negocios seguirían esta carrera saliendo peritos mercantiles.

Respecto a la inclusión de los subalternos de Universidad en el escalafón, manifiesta que lo tendrá en cuenta.

Y se levanta la sesión.

Consejo de Ministros

Madrid, 16 (5'30)

La reunión dura tres horas

Ayer, por la mañana, se reunió el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del jefe del Gobierno, señor Sánchez Guerra.

La reunión comenzó a las diez, terminando a la una de la tarde.

Nota oficiosa.—Invitaciones extranjeras y las operaciones en Melilla.

La fórmula económica

Terminado el Consejo, se nos facilitó a los periodistas la acostumbrada nota oficiosa, que dice así:

«Después de la aprobación de expediente, el Ministro de Estado, señor Fernández Prada, dió cuenta de las invitaciones recibidas de países extranjeros para asistir a conferencias y exposiciones.»

El Ministro de la Guerra, general Olaguer Feliu, expuso detalladamente las operaciones brillantísimas realizadas ayer en Melilla.

Se estudió minuciosamente el anteproyecto de la fórmula económica, que quedó pendiente de redacción.

hoy habrá otro Consejo.—La fórmula económica

Al salir del Consejo el señor Sánchez Guerra, hablamos brevemente con él.

Nos anunció el Presidente que esta tarde volverá a reunirse el Consejo de Ministros al objeto de dar los últimos toques a la fórmula económica.

Firma de Guerra

Madrid, 16 (5'30)

El Marqués de Estélla, Capitán general de Cataluña.—Cavalcanti, a la primera división de caballería.

Ascenso de los generales Barrera y González

El Ministro de la Guerra, general Olaguer Feliu, estuvo ayer a despachar con el Monarca, sometiendo a la regia sanción los siguientes decretos:

Nombrando Capitán general de la cuarta región (Cataluña), al teniente general don Miguel Primo de Rivera, Marqués de Estélla.

Nombrando general jefe de la prime-

ra división de caballería, con residencia en Madrid, al general de división señor Marqués de Cavalcanti.

Promoviendo al empleo de general de división, al de brigada don Emilio Barrera.

Y promoviendo también al mismo empleo de general de división, al general de brigada don Pedro Lázaro González.

Noticias varias

Madrid, 15 (16'00).

¿Ha retirado el general Berenguer la dimisión?

Se asegura que el Gobierno ha conseguido que el general Berenguer retirara la dimisión.

La peste bubónica en Lisboa

Según ha manifestado el Ministro de la Gobernación, noticias oficiales transmitidas desde Lisboa, aseguran que hace ya algunos días que en dicha capital no se ha presentado ningún nuevo caso de peste bubónica.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Inauguración de la Feria de Muestras

Esta mañana, a las 11, ha tenido efecto en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales la inauguración de la tercera Feria Oficial de Muestras (1.ª Internacional).

Presidió el acto el Delegado del Gobierno, señor González Rothwas, al que acompañaban el primer Teniente de Alcalde, señor Maynés, en representación del Alcalde, señor Martínez Domingo, que no asistió al acto por hallarse algo indispuerto; el Capitán General interino, don Francisco Sánchez Manjón; el Gobernador Civil, señor Martínez Anido; el Obispo de la Diócesis, Dr. Guillamet; el Comandante de Marina, señor Castillo; el presidente de la Diputación, señor Vallés y Pujals; el ex-Ministro y Presidente de la Asociación de la Prensa diaria de Madrid, señor Francos Rodríguez; el Director general de Aduanas, señor Comings, y el Rector de la Universidad, Marqués de Carulla.

El director de la Feria, señor Barceló, pronunció un discurso demostrando la importancia y utilidad de estas modernas exhibiciones.

El señor Marqués, en representación del Alcalde, saludó a los presentes, explicando después lo que significa el carácter de la Feria y las dificultades que han tenido que vencerse.

El señor González Rothwas excusó el Ministro del Trabajo por no haber podido venir personalmente a presidir la inauguración.

Después de enaltecer estas exhibiciones del trabajo, en las que los hombres se conocen y aman, expresó la conveniencia de que también en Madrid se celebren ferias análogas.

Deseo que la Feria sea un éxito para bien de la industria y de la Patria, y la declaró abierta en nombre del Gobierno.

Después los concurrentes se trasladaron al sitio donde se halla emplazada la Feria, visitando las instalaciones, muchas de las cuales son notabilísimas.

Durante la visita, la Banda Municipal interpretó algunas composiciones.

¿Discrepancias en el seno del Gobierno?

En los centros de reunión de los políticos cundieron rumores funestos para la estabilidad y la vida del novísimo Gobierno Sánchez Guerra.

Hablábase de crisis latente, iniciada en el Consejo de Ministros por discusiones acaloradas sobre diversos asuntos que podían referirse a los titulares de Guerra y de Gracia y Justicia, y en que podían intervenir, entre otras colectividades, la Liga Regionalista por medio de su comisión de Acción política.

Es un dato público de que algo anormal ocurre la omisión del nombramiento del señor Trías de Bes para la Subsecretaría de Gracia y Justicia en la lista de provisión de altos cargos.

Es posible que ante las eventualidades peligrosísimas que surgirán ahora de una crisis ministerial se dominen a toda costa las discordias que la traerán.

La sindicación profesional

En el correo salieron esta mañana para Madrid los delegados de los Sindicatos libres para unirse allí a la comisión que ha de conferenciar con el Gobierno acerca del proyecto de Sindicación Profesional.

Herido que desavarece

Ha desaparecido del Hospital Clínico un individuo que el día 10 del corriente ingresó en dicho establecimiento benéfico para curarse las heridas de arma blanca que, según manifestó, le produjeron unos desconocidos en la playa de Mar Vieja.

El vapor «Mar Negro».—Un tripulante loco

Procedente de Giveston entró en

nuestro puerto el vapor «Mar Negro», atracando en el muelle del Morrot. Trae un cargamento de algodón para esta plaza.

Durante la travesía, el contramaestre del buque, llamado Agemimota, en un acceso de enajenación mental, se arrojó al mar, siendo salvado por la tripulación y encerrado en su camarote, por continuar en mal estado de su enfermedad. Al día siguiente, al abrir el camarote se le encontró muerto.

El juzgado de Marina, a quien se ha dado cuenta del suceso, instruye el correspondiente sumario.

Palou Gari

Barcelona, 15 de Marzo.

En el Museo Arqueológico Diocesano

Conferencia

La dará esta noche, a las siete, el M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobera sobre Dante y la «Divina Comedia», cuyo centenario acaba de celebrarse.

El oratorio de San Telmo

Suscripción para la redención del oratorio de San Telmo.

(Continuación)

Suma anterior 6.455'25 ptas.

Del gremio de Pescadores 3 pesetas, don Bartolomé Ferragut 2, don Pedro Morell 1, don Salvador Segura 1, don Miguel Cunill 3, don Jaime Picornell 2, don Bartolomé Vaquer 2, don Sebastián Ferragut y Picornell 2 don Mateo Balaquer 2, don Simón Vicens 2, don Antonio Guerit 0'50, doña Francisca Vila 1, doña Rosa Ignacio 1, doña Catalina Pujol 1, doña Catalina Oliver 1, doña Margarita Picornell 1, doña Catalina Palmer 0'25, don Bartolomé Fons, Alcalde de Palma, 100, don José Mur, Vicario General, 75, don Pedro Barceló y Oliver 5, don Jaime Motta y Borrás 2, don Antonio Bosch Pbro. 50, don Juan Llaneras, vicario de Sant Jordi, 3, don Sebastián Alcover, y Gacias 5, don Fernando Alzamora 250, don Raimundo Moragues 10 y don Antonio Font Feliu 1.

Suma, 6.982'00 pesetas.

(Continuará)

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Patricio, obispo y confesor.—Ayuno con abstinencia de carne.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Miguel en honor del Patriarca San José. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las cinco, actos de coro; a las seis y media, Rosario, continuación de la Novena de San José, y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en Santa Teresa dedicadas a San José, costeadas por la Excelentísima señora Mercedes Valenti. Exposición a las seis y media; a las diez, continuación de la novena. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Fé Parroquia de la Santísima Trinidad. Exposición a las seis, y se celebrarán misas hasta las nueve. Por la tarde a las seis y media, Rosario, continuación de la Novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio de las Hermanas de la Caridad (Calle del Moral n.º 12) dedicadas al Patriarca San José. Exposición a las seis y media, y misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, devoto ejercicio al Sto. Patriarca y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica se expondrá la reliquia de la túnica de la Santísima Virgen.

Se puede ganar indulgencia plenaria.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Avis

Lectors, si tussiu, Es perque voleu, Preniu PERTUSSINA i es cert, curareu.

De venta

a 3 pesetas botella en totas las apotecarias de Mallorca.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá el día 4 de Marzo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «Gijón» saldrá el día 26 de Bilbao, y Santander, el 27 de Gijón el día 28 de Vigo para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
El vapor «Manuel Calvo» saldrá el 25 de marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor «Alfonso XIII» saldrá el día 17 de marzo de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

LINEA DE FILIPINAS
El vapor «Legazpi» saldrá el 2 de agosto de Cádiz y el 10 de Barcelona, para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila. Las fechas de salida de Cádiz y Barcelona se avisarán oportunamente.

LINEA DE FERNANDO POO
El vapor «Cataluña» saldrá el 2 de marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Servicio comercial
El vapor «Gijón» saldrá el 19 de Coruña y el 20 y el 21 de Vigo para New-York y Habana. Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha sucedido en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Para más informes y despacho, señores JAIMÉ M. GRANADA y C.ª. en la Plaza de Antonio Maura, 4 Palma.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrá canas ni serás calvo. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
En tónicas, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como bigüñón.
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible disminuirlo del natural, si su aplicación es buena.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola es basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de aplicarse.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las pelucas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere estas virtudes, nunca será calvo.
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite el color del cabello y no después mal sino debe usarse como el champú bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y logren tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días, y si desean tener el pelo, úgase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y Portugal.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Casa particular

Se desea 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro de Anuncios.

Chocolatero

Se necesita un medio oficial en la Choc'ateria de José Bestard, Cordelería, 58.

Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía de San Jaime núm. 3, (ca lejón)

Para alquilar

Piso amueblado en el Terreno Informarán 2 de Mayo, 6.

Calados

Se hacen a blusas, vestidos y ropa blanca. SE PLISAN FALDAS y berdan vestidos. Calle Palacios 40, Porticoles.



Úlceras varicosas
Antiguas de 8 años
Curadas en un mes.

Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza á los picores, á la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

DEPURATIVO RICHELET
remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna. Várices, Flebitis, etc.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. — Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. — Laboratorio L. Richelet, de Sedán 6, r. de Bollet, Reynas (Francia)

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjet s.l. — PALMA

CORREAS PARA MAQUINARIA

Casa CODINA

Calle Unión, 8, Palma (Junto a Telegrafo.)

Amontonareis Salud

USANDO LA

Leche Condensada Mallorquina

«La Payesa»

Elaborada sin mezcla de materias extrañas, sino con leche pura y azúcar de caña refinado.
Se vende a pesetas 1'30 bote v en cajas a ptas. 58 en la Fábrica v en los Colmados v Droguerías.

Automovilistas

Los mejores neumáticos a los precios más bajos el Depósito más fuerte de la Región en todas las marcas y medidas

Casa CODINA

Calle Unión, 8, Palma Junto a Telégrafos

APARATOS ELÉCTRICOS

PARA HACER HOSTIAS

Los encontrareis en el almacén de máquinas y herramientas de

MIGUEL RAMIS LLABRÉS

Sindicato, 194 (Ensanche) Palma

Linea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Canarias, Santiago de Cuba v Habana, saldrá de Barcelona el 28 de Marzo el vapor

Barcelona
admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 7 y Marzo

SERVICIO AL BRASIL PLATA
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona sobre el día 31 de Marzo el vapor

Cataluña
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina, 62. Palma

¡No más calvos!

Se acabaron desde que apareció el renombrado producto

Vegetal Andino

recomendado por eminencias médicas.
Sin rival para hacer crecer el pelo y para extirpar radicalmente la caspa. Incomparable contra la alopecia. Insustituible para conservar el cabello, higiénico de la cabeza y disimular las causas. Imprescindible en el tocador de toda persona elegante y aseada.
De venta en farmacias y perfumerías y en LA ORIENTAL J. Quetglas, Quint núm. 1 y LA ROYAL, de E. Cortés, calle Colón, núm. 1

Centro de Anuncios

de

M. Serra Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, squalas mortuorias, etc. etc., en los diarios

La Ultima Hora

y Correo de Mallorca

Despacho: Plaza de Santa Eulalia, 10.-Palma